

## *Identifier Déméter Thesmophoros et son culte en Sicile*

IOANNA PATERA

La Sicile abrite nombre de sanctuaires anonymes identifiés par les chercheurs comme des Thesmophoria. Les données topographiques, architecturales et matérielles de ces sanctuaires sont comparées à celles des Thesmophoria athéniens identifiés avec certitude dans le but de relever les points communs qui permettent, par déduction, de déterminer la divinité qui y est honorée. Par ailleurs, les rites tels qu'ils sont reconstruits sur le terrain – aussi bien athénien que sicilien – sont comparés aux données connues par les sources textuelles. Un nouvel examen des sources archéologiques et textuelles nous permettra de revenir sur la méthode qui a permis d'identifier une série de sanctuaires siciliens comme appartenant à une divinité chthonienne, honorée par des femmes dans le but de stimuler la fertilité. Les nombreuses incertitudes concernant tant l'interprétation des textes que celle des données archéologiques nous permettront d'affiner cette image d'une île dédiée aux déesses chthoniennes.